

Pasivos por los pagos y bonos al magisterio, la causa

Reduce Moody's calificación crediticia de Oaxaca

Jesús Rangel M./**México**

Por “presiones en el gasto corriente relacionadas con educación, primordialmente por la nómina magisterial, y con la aportación estatal para desastres naturales”, la calificadora Moody's de México elevó el riesgo de inversión para los títulos de deuda emitidos por el gobierno de Oaxaca.

La calificadora cambió la perspectiva de calidad crediticia de la entidad de estable a negativa por el riesgo de que los déficits financieros recurrentes de los últimos tres años,

financiados principalmente con deuda, “continúen en el mediano plazo y generen un mayor deterioro de la liquidez de Oaxaca”.

Moody's explicó que el estado registró déficits financieros de 5.9 por ciento del total de los ingresos en los últimos tres años. Los niveles de deuda neta fueron equivalentes a 18.7 por ciento del total de los ingresos al cierre de 2014 contra 12.4 por ciento en 2012, y agregó:

“El estado cuenta con una autorización para contratar deuda adicional por 3 mil 400 millones de pesos en 2015, lo que le permitirá

desarrollar proyectos de infraestructura. Moody's espera que si Oaxaca contrata el total de la que tiene autorizada, su deuda directa e indirecta neta incrementará a 22 por ciento de los ingresos totales al cierre de 2015, lo cual es un nivel todavía moderado”.

En días pasados, el gobernador Gabino Cué explicó que la nueva deuda autorizada por el Congreso local era para pagar los pasivos provocados por los pagos y bonos otorgados a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) durante varios años.

“¿Cómo llegamos hasta acá? Es producto del desfase de recursos que mandaba la Federación, que no eran suficientes para pagar la nómina de maestros”.

Por su parte, el secretario de Finanzas local, Enrique Arnaud, destacó que la mayoría de los nuevos préstamos autorizados serán para ejecutar más de 500 obras de inversión pública productiva.

Moody's de México dice que si el estado no logra aplicar las medidas de control de gastos, registrará déficits en 2015 de alrededor de 6 por ciento de los ingresos totales. **M**



El gobernador Gabino Cué.